
PREMIO NACIONAL DE EPILEPSIA “MARGARET MERZ DE FANDIÑO”.

Académico Dr. Gustavo Malagón Londoño
Presidente

Este premio, creado con el objetivo de reconocer a los investigadores colombianos comprometidos en el estudio de lo relacionado con las ciencias epileptológicas, es también una manera de estimular al talento humano estudioso y dedicado a aportar su óptimo esfuerzo intelectual para alivio de un padecimiento que afecta directamente a una numerosa población de compatriotas y con ellos impacta a ocho millones de colombianos si contamos la influencia que sobre las familias ejerce esta patología, identificada en 800 mil personas.

El Premio, aprobado hace dos años en la Asamblea de socios activos de la Liga Colombiana contra la Epilepsia, es una vez más fruto del esfuerzo y tenacidad del Académico Jaime Fandiño Franky, eminente científico de las neurociencias y apóstol de una de las causas que inciden en la situación de los más necesitados en Colombia.

La labor iniciada por Fandiño Franky hace ya cuatro décadas en la ciudad de Cartagena, con el ánimo de diagnosticar, investigar, tratar, hacer seguimiento y rehabilitación de las víctimas y su entorno familiar, ha llevado a la más ambiciosa realización científica, docente y asistencial, con el montaje primero de una infraestructura física plasmada en un centro de 13.000 metros cuadrados para enfrentar este problema de salud pública, bastante relegado tradicionalmente, pero merecedor por sus proporciones, de una consideración y

manejo especiales, que de no prodigarlos el estamento oficial, lo afronta una organización altruista y generosa con Fandiño Franky y Margaret Merz, su esposa, a la cabeza.

Con el tiempo su organización fue creciendo no sólo física sino cualitativamente con el empleo de las más modernas tecnologías para diagnóstico y tratamiento hasta convertirse en un centro piloto orgullo de Colombia y pionero en Latinoamérica del manejo integral, iniciado con la identificación del paciente y culminado con la rehabilitación y reintegro de la víctima a la sociedad. Con este tiempo de funcionamiento de esta ejemplar organización, se ha sobrepasado la cifra de 8600 cirugías del sistema nervioso, de las cuales 850 para epilepsia y atendido cerca de 30.000 pacientes, con un récord de más de cien mil pacientes matriculados a su institución.

Del manejo inicial de esta patología con el tradicional fenobarbital preconizado por Hauptmann desde 1912, se pasó - gracias a la constancia y tenacidad de Fandiño y su equipo- a los recientes hitos de la cirugía endoscópica mínimamente invasiva, también utilizada con éxito, pero sobre todo, dentro del cometido biopsicosocial, se abordaron los tópicos familiar y social.

Sin duda alguna, el sueño de Fandiño Franky y Margaret Merz se vuelve realidad y se cristaliza como una realización que recompensa espiritualmente el

esfuerzo altruista de este matrimonio comprometido en aliviar una dolencia física y social que aflige al pueblo colombiano.

Los ganadores de este Premio hacen honor a la ciencia, a la dedicación, a la constancia de profesionales que han dedicado lo más refinado de sus conocimientos para contribuir a la solución de algo que aflige a nuestra sociedad.

Para la Academia Nacional de Medicina, siempre preocupada por la aplicación del conocimiento y los

métodos científicos para ofrecer mejores condiciones de salud a los colombianos, es un motivo de satisfacción participar de este formidable evento consagrador de la alta condición científica de profesionales destacados del país.

Una felicitación muy justa para los promotores del programa organizado de manejo integral de la epilepsia y para los merecedores del Premio Nacional de Epilepsia “**Margaret Merz de Fandiño**”.